

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Marseille, le 05 mars 2015

Lancement de **SIMPLonMARS** à l'Ecole Centrale de Marseille Lundi 2 mars 2015



*Une **formation innovante** orientée vers les **métiers du numérique** et ouverte aux jeunes issus des **quartiers prioritaires** de Marseille.*

Centrale Marseille (<https://www.centrale-marseille.fr>) et la **fabrique sociale de codeurs, Simplon.co** (<http://simplon.co>), se sont associés pour développer une formation innovante aux métiers du numérique destinée à des jeunes issus des quartiers prioritaires et en difficulté d'insertion professionnelle: « **SIMPLonMARS** ».

Bâtie sur 12 à 18 mois au total, cette formation qualifiante articule un temps d'apprentissage intensif (les 5 premiers mois) et un temps de professionnalisation en alternance (les 6 à 12 mois suivants).

En se concentrant sur un effectif limité (24 jeunes par an), et en construisant des partenariats privilégiés avec les acteurs de l'emploi et de l'insertion (Pôle Emploi, Mission Locale...) et les entreprises du secteur, l'objectif est de favoriser le retour à l'emploi ou l'entrée dans la vie professionnelle de tous les membres de la promotion.

Le développement de cette formation à Centrale Marseille permettra de faire bénéficier les apprenants d'un environnement stimulant et exigeant, de les familiariser aux codes de la vie en entreprise et de leur faire profiter du parrainage bénévole d'étudiants centraliens.

Ecole Centrale de Marseille

Pôle de l'Etoile - Technopole de Château-Gombert - 38 rue Frédéric Joliot Curie - 13451 Marseille Cedex 20
Tél : +33 (0)4 05 45 45 – Fax : +33 (0)4 91 05 43 45 – www.centrale-marseille.fr – info@centrale-marseille.fr

Mené dans une démarche d'innovation sociale, ce projet inscrit dans la dynamique du label « La France s'engage » constitue un triple défi :

- Economique : répondre aux besoins de recrutement des entreprises du numérique engagées dans cette démarche citoyenne ;
- Social : en agissant sur l'emploi et la qualification de publics marginalisés ;
- Académique : en réalisant l'hybridation entre des parcours d'insertion et le monde de l'enseignement supérieur sélectif.

Cette formation innovante, fondée sur une pédagogie qui articule autodidaxie collective et apprentissage par projets, a démarré lundi 2 mars 2015 à Centrale Marseille.

Les 24 jeunes (18-30 ans) qui composent cette 1^{ère} promotion viennent d'horizons divers mais ont tous en commun de rencontrer des difficultés pour leur insertion professionnelle. Leurs parcours scolaires ont souvent été marqués par des orientations précoces en filières professionnelles et des études inabouties. Ils sont 50% à être titulaires uniquement du baccalauréat et plus d'un tiers à ne posséder aucun diplôme ou un diplôme inférieur au baccalauréat. Majoritairement issus des quartiers prioritaires de Marseille, ils reflètent la diversité de cette ville et incarnent les handicaps auxquels est confrontée la jeunesse dans les quartiers défavorisés.



Leur arrivée à Centrale Marseille pour une formation conjuguant excellence et innovation est un signal fort d'espoir pour cette jeunesse aux talents souvent peu valorisés.

Ce projet s'inscrit dans le cadre des politiques publiques pour l'emploi et contre le chômage des jeunes. Il bénéficie du soutien de la Préfecture des Bouches-du-Rhône, au titre du « Pacte de sécurité et de cohésion sociale pour Marseille ».

Ecole Centrale de Marseille

Pôle de l'Etoile - Technopole de Château-Gombert - 38 rue Frédéric Joliot Curie - 13451 Marseille Cedex 20
Tél : +33 (0)4 05 45 45 – Fax : +33 (0)4 91 05 43 45 – www.centrale-marseille.fr – info@centrale-marseille.fr

A propos de Centrale Marseille

Centrale Marseille est une école jeune, dynamique, largement ouverte aux mouvements de la société dans toute sa diversité, et en réseau avec plusieurs dizaines d'écoles et d'universités de tout premier rang dans le monde. Elle forme des ingénieurs Centraliens, dotés de solides compétences scientifiques et techniques, capables d'intégration et de synthèse, de créativité et d'innovation, possédant les qualités nécessaires pour entreprendre et diriger, partager, communiquer et piloter.

Un engagement et des actions

Loin d'être un effet de mode, la responsabilité sociétale est au cœur de la culture historique des Écoles Centrales. Former des ingénieurs de haut niveau pour contribuer au développement des entreprises et répondre aux besoins de la société : telle est la mission originelle et toujours actuelle de nos Écoles.

Au XXI^{ème} siècle, au regard des grands enjeux auxquels nos élèves seront confrontés, il nous apparaît plus que jamais nécessaire de poser la problématique multidimensionnelle de la responsabilité sociétale comme marqueur identitaire puissant de l'ensemble des actions développées. C'est ainsi une culture d'école qui, à Marseille, se trame depuis cette vision, donnant lieu à une forte mobilisation, et à nombreuses actions.



Ce projet s'inscrit dans le cadre des politiques publiques pour l'emploi et contre le chômage des jeunes. Il bénéficie du soutien de la Préfecture des Bouches-du-Rhône, au titre du « Pacte de sécurité et de cohésion sociale pour Marseille ».

" Pacte de sécurité et de
cohésion sociale pour
Marseille"

Contact

→ SimplonMars

Mathilde CHABOCHE

coordinatrice du Labo Sociétal

mathilde.chaboche@centrale-marseille.fr

04 91 05 44 64 - 06 70 72 69 47

Contact

→ Centrale Marseille

Nicolas Chapuis

Responsable de la communication

communication@centrale-marseille.fr

04 91 05 45 14 – 06 38 78 24 25

Ecole Centrale de Marseille

Pôle de l'Etoile - Technopole de Château-Gombert - 38 rue Frédéric Joliot Curie - 13451 Marseille Cedex 20
Tél : +33 (0)4 05 45 45 – Fax : +33 (0)4 91 05 43 45 – www.centrale-marseille.fr – info@centrale-marseille.fr